
 

REUNIÃO CONSELHOS NGI – 22 DE MARÇO DE 2022 

CONSELHO ESEC TAMOIOS – CONAPA – CONSELHO PNSB 

Presentes: 

1. Janyne Cohen – estagiária ESEC Tamoios/ICMBio 

2. Anderson Oliveira Nascimento – ICMBio  

3. Adriana Nascimento – ICMBio  

4. Toni Lotar – Fundação Darcy Ribeiro/ CONAPA 

5. Daniel Fernandes – UFRJ / Conselho PNSB 

6. Sylvia Chada – ICMBio  

7. Renan Ribeiro – IEDBIG / Conselho ESEC Tamoios 

8. Rodrigo Pereira – Piratii Associação de Guias e Turismólogos de Paraty / CONAPA e 

Conselho PNSB 

9. Thiago Rodrigues – Petrobrás  

10. Augusto Santiago – consultor projeto TAC Chevron 

11. Francisco Luis Franco – Instituto Butantan / Conselho PNSB 

12. Sérgio Lutz Barbosa – Mosaico de RPPNs de São José do Barreiro / Conselho PNSB 

13. Ricardo Papu – consultor projeto TAC Chevron  

14. Rita de Cássia – Prefeitura Municipal de Angra dos Reis / Conselho PNSB e Conselho 

ESEC Tamoios 

15. Eduardo Godoy – ICMBio 

16. Nilton Passos da Silva – Associação de Moradores e Produtores Rurais de São Roque / 

Conselho PNSB 

17. Carlos Felipe – ICMBio 

18. Régis Lima – ICMBio 

19. Sumami Rebonato – ICMBio 

20. Thiago Rabello – ICMBio 

21. Maria Tereza Széchy – UFRJ / Conselho ESEC Tamoios 

22. Talitha Pires – ICMBio 

23. Ana Carolina – Reserva Ecológica da Juatinga – INEA / CONAPA 

24. Leo – ABAT / Conselho PNSB e CONAPA 

25. Thatiana Duarte – OTSS / Conselho PNSB e CONAPA 

26. Mírian Freitas – Associação de Moradores da Praia Vermelha / Conselho ESEC Tamoios 

27. Gabriel César Sollero – Mineral – Coordenador do Diagnóstico Fundiário 

28. Joel Creed – UERJ / Conselho ESEC Tamoios 

29. José Renato – UFF / Conselho ESEC Tamoios e Conselho PNSB 
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30. Tiago Leite – Profauna / Conselho PNSB 

31. Rafael Nascimento – IPHAN / CONAPA 

32. Augusto Pimentel – Secretaria Agricultura São José do Barreiro / Conselho PNSB 

33. Bernardo Papi – Transpetro / Conselho ESEC Tamoios 

34. Suzana – Cavalos do Mar / Conselho ESEC Tamoios e Conselho PNSB 

35. Dulce Vasconcellos – simpatizante Conselho PNSB 

36. Graziela Barros – ICMBio 

37. Isabel Machado – Fundação Florestal / Conselho PNSB 

38. Gabriel Toledo – Piratii Associação de Guias e Turismólogos de Paraty /Conselho PNSB 

e CONAPA 

39. Sérgio Moacir – Transpetro / Conselho ESEC Tamoios 

40. Júlia Affonso – Mineral  

41. Raphaela – Transpetro / Conselho ESEC Tamoios 

42. Caio Penteado – COMTUR Cunha / Conselho PNSB 

43. César Marcos Vieira – Associação Agroecológica de Produtores Orgânicos de Paraty / 

Conselho PNSB 

44. Otoniel Almeida de Souza – Associação dos Remanescentes dos Quilombos do Camburi 

/ Conselho PNSB 

45. Ana Carolina Muri – Transpetro / Conselho ESEC Tamoios 

46. Sérgio Mello – SEDUR – Prefeitura Municipal de Paraty / CONAPA e Conselho PNSB 

47. Vagno Martins – Rede Nhanderekó / CONAPA e Conselho PNSB 

 

A reunião foi realizada pela plataforma Google meet e iniciou-se às 10:15 com as boas-

vindas aos participantes e uma rodada de apresentação, mostrando uma boa 

representação dos 3 conselhos das UCs que compõe o NGI ICMBio Paraty1.   

Após apresentação dos conselheiros e demais participantes, a chefia apresentou o 

NGI, explicou o contexto da substituição de Mário Douglas e o planejamento 

programado para o ano de 2022, por Unidade de Conservação, descrevendo cada área 

Temática do Núcleo de Gestão e as entregas para sociedade no ano proposto. 

Anderson Nascimento destacou a necessidade da instituição se comunicar mais e 

melhor com a sociedade e entende os conselhos como um espaço privilegiado de 

interação com a sociedade. Após a apresentação, compartilhada nos grupos de zap 

com os conselheiros, abriu-se para perguntas e colocações da plenária.  

O Sr. Nilton Passos enfatizou a necessidade de reuniões presenciais, são muitos 

processos acumulados, depois de 2 anos de pandemia.  

                                                             
1 11 participantes do Conselho da ESEC Tamoios, sendo 3 também participantes do Conselho do PNSB; 
20 participantes do Conselho do PNSB, sendo 3 também do Conselho da ESEC Tamoios e 6 também do 
CONAPA; 9 do CONAPA, sendo 6 também do Conselho do PNSB. Além dos conselheiros, 10 servidores 
do ICMBio , 1 estagiária e 5 convidados. 
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O senhor César Marcos, que participa do GT de Conflitos do PNSB, sugeriu 

agendamento das reuniões dos GTs e que a equipe conheça as comunidades, devido 

aos conflitos que existem entre moradores/agricultores e o PNSB. 

O Senhor Sérgio, da SEDUR/PMP, chamou atenção para os pedidos de Autorização 

Direta nas ZRECs da APA Cairuçu, onde alguns deles já possuem um tempo elevado de 

tramitação sem resposta do ICMBio e gostaria que a prefeitura fosse incluída no 

processo de alinhamento do licenciamento nesta Zona. Solicitou ainda o envolvimento 

da prefeitura na temática de regularização fundiária para melhor entender o tema e 

contribuir no que for possível. 

Rodrigo Pereira demonstra interesse em participar de GT sobre a sinalização do 

Caminho do Ouro, em Paraty. 

Sylvia Chada informou que as reuniões dos GTs e CTs serão definidas nas reuniões 

individuais de cada Unidade, lembrando que a específica do Conselho do PNSB será 

neste mesmo dia, às 14:00 hs, ainda on-line devido às distâncias. Já para as demais 

Unidades, as reuniões se darão de forma presencial: Conselho da APA CAiruçu no dia 

23/03, na sede da APA, às 14:00 hs e Conselho da ESEC Tamoios no 24/03, na sede da 

ESEC Tamoios em Mambucaba. 

Anderson agradece o interesse na participação e tratou sobre a importância do 

trabalho conjunto, principalmente neste contexto de conflito, como é o caso das 

ZRECs. Citou que a união dos parceiros é fundamental para o processo e ainda sobre a 

importância de aproximação com outras instituições, a exemplo do IPHAN, e a 

participação da Prefeitura de Paraty é fundamental na discussão das ZRECs. 

A Senhora Maria Tereza Széchy parabenizou pelo trabalho e pôde notar que o NGI está 

olhando para as questões do território e solicitou que as reuniões comecem 

pontualmente, para se evitar atrasos. Graziela concorda com a posição de Maria 

Tereza e solicita pontualidade dos conselheiros para as reuniões presenciais. Thalita 

agradece e se coloca a disposição. 

Anderson agradece a presença e o engajamento de todos, se coloca aberto às críticas e 

ao diálogo permanente. Sylvia agradece e lembra das demais reuniões agendadas e da 

importância da participação de todos. A reunião foi encerrada às 12:00 horas. 

Memória registrada por Sumami Rebonato e Sylvia Chada 
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